

# 新かながわ



-1-

このコラムを全十回  
書くことになった。よ  
ろしく。

まず、自己紹介。一

九三三年五月、小林多  
喜二が逮捕されその日

に虐殺された三ヶ月  
後、つまりは大変な時  
代に私は東京に生まれ  
た。ドイツでは、ヒト  
ラーが首相になり(一  
月)総選挙で第一党の  
位置を再度確保して共  
産党を非法化、ハ

ケンクロイツの国旗化  
(三月)など大衆的支  
持を得ながらナチ専制  
支配に突進していた時  
代だ。

私の神奈川との縁  
は、職業生活最初の職  
場＝労働科学研究所  
(川崎北部の菅生に現

横国時代の最後の局  
面で、現在本紙の編集

## 人生を続けるということ

在立地 私が勤務して

いた五〇～六〇年代は  
世田谷成城学園にあつ  
たから移った二度目  
の職が、横浜国大経営

者、当時教育学部学生  
であつた瀬谷昇司さん  
が、私のゼミに参加し  
て私の知己の一人とな  
った。瀬谷さん参加の  
下山ゼミ・テキストは、  
エンゲルス『反デュー  
リング論』、カップ『社

会的費用論』であった  
と彼が覚えていた。  
横国に続く第三の職  
場は九大経済学部に十  
年、一年の失業を挟んで  
下関市大学長職を六年  
務めた。(四年春以  
降は湘央海老名に住  
み、職業は退役だが市

民としては現役の社会  
生活を送っている。  
一九九年五月一日の  
「赤旗」が私へのイン  
タビューを大きく記事  
にしたことを覚えてい  
る方も本紙の今の読者  
におられると思う。

下山房雄(海老名在住)  
たことに繋がる。六八  
八七の二十年そこで  
ア侵略のシンボルだっ

働き、専門が労働問題  
だということもあって  
と彼が覚えていた。  
横国に続く第三の職  
場は九大経済学部に十  
年、一年の失業を挟んで  
下関市大学長職を六年  
務めた。(四年春以  
降は湘央海老名に住  
み、職業は退役だが市

民としては現役の社会  
生活を送っている。  
一九九年五月一日の  
「赤旗」が私へのイン  
タビューを大きく記事  
にしたことを覚えてい  
る方も本紙の今の読者  
におられると思う。